

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO XV

OFICINAS: Mayor, 10, bajos

Lunes 25 de Enero de 1904

Dirección telegráfica: HERALDO

NÚM. 3.455

HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia

En Castellón, al mes UNA PESETA.
Fuera, al trimestre PTAS. 3'50.

FUNDADOR Y PROPIETARIO
José Castelló y Tárrega

El día político

Cuando nuestros lectores reciban hoy el HERALDO estarán celebrando las Cortes su primera sesión. Lo que durará esta etapa parlamentaria y lo que en ella ocurrirá es difícil de prever, por que si bien ciertas concesiones del gobierno y los desagravios en la presidencia han tenido virtualidad bastante para acallar las pasiones de algunos elementos levantiscos de la mayoría atenuando los temores que había de que se hostilizase desde primera hora al gobierno, sin embargo, de un momento a otro surgirá la lucha de entre la mayoría y se romperá la unión que solo existe en ella aparentemente.

Esto pensamos nosotros y no creemos ir descaminados.

De nueve a once de la noche se verificó en el palacio de la Presidencia la recepción ó té dado en honor de los diputados y senadores de la mayoría.

Asistieron entre todos unos doscientos, incluyendo entre ellos los señores Silvela, Dato, Villaverde, Aguilar de Campó, Bagallá, Azcárraga, Romero Robledo, Tejada de Valdosa, Castellanos, González Besada, Sánchez Bustillo, Abarzua, Santos Guzmán, marqués del Vadillo y otros ex-ministros.

Estaban casi todos los amigos de Villaverde menos Gasset, García Alix y Martitegui.

Igualmente asistieron todos los ministros, menos el de Guerra, por enfermo, y Allendesalazar por causa de luto.

También estaban los dos subsecretarios, el gobernador, el alcalde de Madrid y los vice-presidentes y secretarios de las Cámaras.

Sirvióse té, pastas y cigarros. Notóse la larga conferencia que celebraron Maura y Silvela.

Al comenzar la reunión se fundió el cable de la luz eléctrica, con explosión, y quedó a oscuras el salón. Maura decía que ya tienen materia los periódicos para llamarles oscurantistas.

El gobierno después del acto de anoche se cree fuerte; los silvelistas dudan del éxito de Maura: los amigos de Villaverde creen que pronto estallará el trueno gordo que hará rodar por el suelo al gabinete Maura.

Se dice que el candidato del señor Maura para sustituir al señor León y Castillo en la embajada de España en París es el actual ministro de Hacienda señor Osma y no el señor Villaverde.

Los acuerdos tomados por la minoría republicana del Congreso en la reunión de ayer han sido éstos:

Reconocer el derecho de prioridad del conde de Romanones para plantear el debate sobre la cuestión Nozaleda é intervenir en el momento en que el jefe de la minoría este oportuno. Hablará en nombre

de todos sus compañeros el señor Salmerón.

Presentar durante el debate, si lo exigieran las circunstancias, una proposición incidental sobre la que se propondrá recaiga votación inmediata.

Que el señor Picón inicie un debate sobre el cierre del Teatro de la Zarzuela y la orden gubernativa prohibiendo cantar coplas alusivas al P. Nozaleda.

Que el señor Melquiades Alvarez inicie otro debate sobre los diferentes criterios y conducta de los gobernadores prohibiendo en unas provincias la celebración de meetings republicanos autorizados en otras; y

Reunirse nuevamente una vez que el gobierno haya dado á conocer sus proyectos de ley sobre escuadra y reforma electoral.

Se ha teleografiado á los diputados ausentes de dicha minoría para que se hallen hoy en Madrid.

Ojeada Universal

En un periódico de Valladolid, leemos lo siguiente:

Hace muy pocos días llegó á esta ciudad, procedente de un pueblo de la provincia, una señorita muy agraciada llamada Elvira Río, invitada para asistir á la boda de una prima suya y para la cual se había mandado hacer un traje del que estaba muy satisfecha.

Esta mañana, sin que nada hiciera sospecharlo, se arrojó desde un balcón del piso segundo de la casa de la novia á la calle, donde quedó muerta instantáneamente.

No se sabe cuales motivos ha tenido dicha joven para matarse.

Varias distinguidas y opulentas señoritas de Nueva York, han constituido una asociación que ha merecido la aprobación del cardenal Gibbons, proponiéndose, en vista de los frecuentes casos de divorcio que se dan en Norte-América, retirarse del trato de todo hombre ó mujer, que después de divorciados hayan contraído nuevo matrimonio, como no acudir á ninguna fiesta de sociedad donde se juegue, no á los prohibidos, sino á los de puro pasatiempo.

Ya no es únicamente nuestra fama de toreros la que trasciende al extranjero si no también la de billaristas, pues en el gran torneo internacional de billar que se celebrará en París el 31 de este mes, figuran tres españoles cuyos nombres no pueden ser más clásicos pues se llaman, Sánchez Alvarez y Ortiz.

Entre las chifladuras coleccionistas es sin duda única la de un sujeto que se ha dedicado á coleccionar cigarros célebres.

Gracias á su paciente perseverancia posee 300 cigarros auténticos, numerados, todos procedentes de petacas imperiales, reales, ó por lo menos ilustres.

En la colección se encuentra el cigarro de Guillermo II y el de Eduardo VII; la virginita de Francisco José, y al lado el «trabuco» del rey de Italia.

El número 6, cigarro muy oscuro, procede de la petaca del general francés Mercier que se hizo célebre por el proceso de Dreyfus, dice el catálogo. El 35, fué regalado al embajador de la Gran Bretaña por el rey de Portugal, y el 37 ha pertenecido á Tomás Lipton, el comerciante de té muchas veces millonario.

Pueden calcularse las dificultades con que ha debido tropezar el coleccionador, pues se trata de cigarros enteros, y el obtenerlos, le ha debido costar, no sólo gran trabajo, sino algunos desaires.

Del Extranjero

PARIS.

Perier, grave. Han circulado noticias de que se

hallaba enfermo de grave lad inminente el expresidente de la República, Mr. Casimiro Perier. Se trata de gripe intestinal.

Sin esperanza

El crucero «Giohen», enviado á las costas de Irlanda, y el crucero «Gallén», que partió para las islas Azores en busca del transporte «Vienne», han recibido orden de regresar á Francia.

Cheque de buques

Comunican al Temps desde La Rochele que un buque procedente de Rochefort ha chocado en Charente con el vapor español «Uriat». Ambos buques han sufrido importantes averías.

URUGUAY.

Noticias de la guerra

El general insurrecto Saravia tuvo en el combate de Mansa Vilagrado 500 bajas entre muertos y heridos. Las bajas de las tropas del gobierno fueron 60.

El número de los insurrectos no excede de 4.000.

El general Saravia intentó salvar la frontera del Brasil.

SAN PETERSBURGO.

Español premiado

El gobierno ruso ha premiado con 2.000 rublos el proyecto del puente monumental que se ha de colocar en la plaza, frente al palacio de invierno de San Petersburgo.

El proyecto premiado es del ingeniero de La Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, señor Cornet Masriera.

El concurso tenía carácter de universal, y se han presentado numerosos proyectos.

RÁPIDA

Crédito agrícola

Los pueblos, comprendiendo sus intereses, procuran establecer el crédito agrícola como base de prosperidad. En Elche se ha inaugurado una Caja rural de préstamos y ahorros. Tiene por objeto hacer pequeños anticipos á los labradores para que atiendan á las necesidades agrícolas, librándolos de las garras de la usura. Esto mismo puede hacerse en la mayor parte de los pueblos. ¿Qué hace falta? Voluntad, voluntad y voluntad, en los mismos labradores. ¿Por qué no han de acudir esas imperdonables perezas? Entonces habrá más derecho á reclamar tuertemente el auxilio del Estado.

Ayer era Reus, y hoy Elche, ¡qué hermosos ejemplos de particulares iniciativos!

¿Por qué en nuestra provincia no se crea mayor número de tan útiles instituciones?

Además de fomentar la riqueza, matarian la usura, verdadera carcoma que esteriliza todos los nobles esfuerzos del trabajo honrado y asiduo, de nuestros labradores.

Dinero no falta; la empresa es noble, y además ofrece toda clase de garantías; solo resta lo que decimos más arriba: buena voluntad.

No esperemos la protección oficial, porque esta no puede extenderse á todo y á todos.

Los días de lluvia

Amo los días de lluvia, esos días pálidos, ceñidos en la faz vosta de las aguas, en las que se esfuma la realidad, y entre cuyas nieblas persiste el pasado, las leyendas doradas y heroicas de ameros caballerosos y de duques mortales.

A través de la cortina indecisa de la lluvia, la ciudad se agiganta y adquiere una visión fantástica. Los faroles en las sombras están rodeados por aureolas sangrientas, y titilan como espíritus prisioneros. Sus luces

riolan solo el húmedo empedrado, en ríos de oro que se alargan indecisos y sonrientes. La silueta de las casas adquieren severidades palatinas y hasta las mezquinas viviendas humildes brillan como si un barniz refrescadas los colores apagados de sus muros.

Hartos de sol y de cielo azul, quizá nuestros espíritus meridionales se confortan con estas discretas penumbras de los días de lluvia en que la materia parece disminuir su pesantez y su poderío. En el ritmo de las gotas de agua que caen, hay una música, melancólica y triste, que arralla nuestro pensamiento. Y en la visión gris y opaca los ojos de la cara ven esas extrañas evocaciones de siglos muertos, largas teorías de figuras históricas, con la gallardía de la juventud que emprenden una ruta exploratoria por los lugares de sus desvarios.

Cuando el cielo es una tela índica de azul intenso, cuando los jardines florecen en la primavera, nacen en las almas anhelos de fuertes y pomposas rimas. En estos días oscuros de las aguas y de las brumas, las almas sueñan, embrujadas por el medio frío, sollozan y suspiran, y la imaginación, rotas sus alas, se abisma en las abstracciones y en las quimeras de los pensadores y de los sabios.

Yo amo los largos crepúsculos invernales y los cielos negros de la estación pluviosa. Junto á la ventana, detrás de los vidrios, mirando las plantas secas y cloróticas de las macetas posadas en el pretil, á la luz indecisa del atardecer, leo en los grandes libros de los maestros del Norte. La calle se dilata estrecha y tortuosa, cual una pequeña vía que va desde lo real al ensueño. La vida pasa por allí, y pasa lenta y escasamente, en una figura de mujer arrebujada en el mantón, diligente, que anima la soledad con el pisar de sus botitas y con el crojir de sus esnaguas almidonadas ó en hombres silenciosos que se arrastran huyendo bajo las flechas diminutas de la lluvia.

El agua sigue tejiendo en las sombras el sudario de la ciudad. Impera el silencio. El hogar se caldea, con las expansiones de la familia, los árboles estremecen en las piezas sus brazos desnudos. El interior es lugar de amor y de paz, alumbrado por el dulce reflejo de la lámpara. El exterior es el mundo hostil, donde gimen los solos flagelados por la lluvia.

Y en este ambiente extraño se comprenden mejor las intimas amarguras, las penitencias y los dolores. Una inmensa piedad sucede los corazones en presencia de la noche y de la soledad, escuchando la letanía de sufrimientos y lágrimas, los salmos quejumbrosos de las aguas que caen. Por eso amo estos días desolados, en que el cielo es negro y las estrellas se brillan.

ALFREDO BLANCO.

Versos y frases

Los chicos del barrio

Cuando sale de casa mi dulce dueño, los chiquillos del barrio la van siguiendo. Y ella se vuelve y á los más pequeñitos besa en la frente.

Las mujeres exclaman: —¡Bendita seas!— y los ancianos dicen: —¡Bios la proteja!— Yo, suspirando, digo: —¡Quién se volviese chico del barrio!

CONSTANTINO GIL.

La vida es para mí una carga muy pesada— decía un caballero.

—¿Por qué?— le preguntaron.

—Porque me hallo solo en el mundo. He perdido mis parientes y mis amigos.

—¡Cémo! ¿También se le han muerto á V. todos sus amigos?

—No, pero han hecho fortuna.

Curiosidades

Las gafas y el monóculo El doctor P. Dairo cuenta que el descubrimiento de las gafas lo debe el mundo á Carlos II de Inglaterra.

Después de su evasión á Francia, y cuando su padre había ya sido decapitado, vino á ser el huésped del gran Luis XIV.

Llevando en Colonia una vida de indolencia y de disipación, trabajó amistad con un hábil cristalero, y un día en que por casualidad miró á través de cristales lenticulares, notó cierto alivio en su vista imperfecta.

Compró inmediatamente todos los cristales que tenía el fabricante, y tomó á éste á su servicio.

El joven príncipe, nacido con una miopía astigmática, obtuvo por medio de cálculos matemáticos basados en aquellos lentes primitivos, gafas bastante perfectas para darle una visión normal.

Estas gafas están conservadas en el Britis Museum, y son las primeras que se han fabricado.

Estaron al príncipe 2.500.000 francos, porque para obtenerlas se fabricaron más de 6.000 cristales antes de llegar al grado de perfección deseado.

El duque de Moemutah, hijo preferido de Carlos II, igualmente miope, era además tuerto, y de ahí viene el origen del monóculo.

De la provincia

VILLAFRANCA.

Varias noticias

Indudablemente que á causa de la escasez que en muchos puntos se ha notado en la cosecha de este año, las patatas aumentan en precio. Se llegan á pagar á 5 reales y medio la arroba del país, y son muchas las que se extraen.

—Hace unos días que reina un viento huracanado, y tan intensamente frío, que hoy á las 8 de la mañana marcaba el termómetro centígrado 8° bajo cero.

—El coche correo que á causa de la acumulación de nieves ha permanecido una temporada sin poder entrar en esta población, ha reanudado su servicio entrando y saliendo á la hora de costumbre.

BURRIANA.

Varias noticias

Están ya muy adelantados los trabajos de la reforma que se introduce en la plaza Mayor.

La parte del adequinado incluso en la Abadía, ha quedado terminada.

Actualmente y después de plantados los diecinueve árboles al margen del rastrillo, se está ensayando el único que falta.

Para las próximas fiestas, pues, estará terminada esta mejora, que era de tanta necesidad en la plaza Mayor.

—Se han adquirido para los guardias de vigilancia, uniformes y armamento nuevos que estrenarán en las próximas fiestas.

—Ayer se inauguró la temporada galeística con un gran lleno.

La primera de abono ha resultado un éxito.

CASTELLÓN

Nuestro apreciable colega El Clarín informa extensamente en su último número, de la importante reunión del viernes en el Centro Republicano y dice que al final se tomaron los siguientes acuerdos:

«Suscribir un mensaje de adhesión y confianza al señor Gasset y concejales del partido; otorgar un voto de gracias á don José Forcada Peris por sus trabajos en favor de la administración municipal y dar de baja en las listas del censo de Unión Republicana, á don Carlos G. Representa.

Después de breves palabras del señor Gasset recomendando la unión para combatir á enemigos y disidentes, se levantó la sesión entre atreñadores aplausos.»

Propuesta por el jefe provincial, y aprobada por el jefe regional, queda constituida en Castellón la Junta provincial del partido carlista en la siguiente forma:

Don Manuel Boido y Albe, presidente; don Vicente Bel y García, vicepresidente; don Juan Payá y Alvarado, secretario de actas; don Marcos Fabregat y Sospedra, secretario de correspondencia; don José Masferrer y Rovira, vicesecretario; vocalista don Luis Piñón y Campos, don To-

orden de naturaleza, que en una trastro de DON (2001), incompleta, mayor que hacer esta prefación erudición y doctrina, sin acota- aunque fué maldeciente el uno y jose una palmada en la frente, y cada cosa engendra su semejan- quiero irme con la corriente de- uso, ni suplicarte casi con las la- que vas leyendo. Muchas veces, ciones en las márgenes, y sin pintor el otro. También ha de disparando en una larga risa, me te. Y así ¿qué podía engendrar el- usario, como otros (omé la pluma para escribilla, y anotaciones en el fin del libro, poro- en un mal cultivado ingenio, como los ojos, como otros (omé la pluma para escribilla, y anotaciones en el fin del libro, poro-

más Viciano y Martí, don Esteban Forés y Forcar, don Antonio Esparducer y Galduch y don Ramón Gimeno y Albe.

Procedente de Jaén, llegó anoche nuestro respetable amigo don Antonio Pérez González, digno presidente de esta audiencia.

Se ha dispuesto que el derecho de cazar con arreglo a las prescripciones de la vigente ley de caza y de su reglamento, solamente puede ejecutarse poseyendo los que a ella se dedican la correspondiente licencia de caza y uso de armas para cazar, la que tiene señalado su impoesto especial en la ley del timbre, sin que puedan utilizarse en manera alguna para ejecutar dicho derecho las otras licencias de uso armas en general.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el joven ingeniero de caminos don Carlos Ratera, quien permanecerá entre nosotros hasta que pase a Valencia a tomar posesión de su nuevo destino en la división hidrográfica del Júcar.

Por causa del mal tiempo no pudieron celebrar ayer los vecinos de la plaza del Rey la fiesta principal de San Antonio Abad.

Se ha acordado se verifique el próximo domingo.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro buen amigo el ilustrado abogado de Villarreal don Vicente Sanchis.

Hasta el día 31 de los corrientes estará expuesto al público en la casa social del Sindicato de policía rural de Almazora el reparto por guardería y recomposición de camlans del año actual.

La exportación de cajas de naranjas durante la semana anterior ha sido la siguiente: Para Londres, 16.958 Para Liverpool, 13.988. Para Hull, 14.571. Para Glasgow, 2.703. Para Newcastle, 5.677. Para Hamburgo, 16.456. Para Amberes, 9.802. Para Rotterdam, 6.641. Total, 92.076.

La alcaldía tiene citados para mañana a los once y media en la casa capitular a los dueños de solares y casas cuyas fachadas estén sin revocar para participarles un reciente acuerdo del ayuntamiento que les interesa, pues a virtud del mismo se trata de revocar dichas fachadas y cercar de pared los solares, para aliviar en algo la crisis obrera que se va sintiendo en esta capital.

Hoy se han reunido en el ayuntamiento las comisiones de consumos, de hacienda y de policía urbana.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el joven e ilustrado abogado de Vall de Uxó don Alardo Miralles.

Esta mañana en la iglesia de San Miguel se han unido en santos e indolubles lazos la hermosa y elegante señorita Teresita Riquelme y el distinguido joven don José Roncal.

Han apadrinado a los novios la tía de la desposada doña Inés, y el general don Lucas Francia.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados a la boda se han trasladado, acompañando al nuevo matrimonio y sus padrinos, al Hotel de Europa, donde se ha servido un espléndido lunch.

Los novios vestían irroprochablemente; ella lucía espléndido vestido negro brochado y rica mantilla que realzaba más su belleza; el novio iba de levita, causando la envidia y gentilísima pereja la admiración de todos.

Hacemos votos sinceros por la eterna felicidad de los novios y enviamos nuestro parabién a sus familias por

el fausto acontecimiento que hoy celebran.

Entre las mercedes reales concedidas al motivo de la fiesta onomástica de don Alfonso XIII, figura la de comendador de Isabel la Católica a favor de nuestro querido amigo el presidente y fundador de la Caja de ahorros y Monte Piedad de Castellón don Luis Giner.

La recompensa la estimamos muy merecida y el HERALDO envía con este motivo sincera felicitación a aquel distinguido castellanense.

Por falta de número no ha podido celebrar hoy su anunciada sesión el ayuntamiento con la Junta municipal de asociados.

La alcaldía ha dirigido atento oficio al letrado don Mateo Arenal, para que en unión de su colega señor Forcada informen acerca de la propiedad de los terrenos en donde se efectúan los trabajos del pedraplén de la playa del Grao.

Don Joaquín Vicent ha solicitado autorización para practicar obras.

El río Mijares experimentó ayer una gran crecida inundando sus aguas algunos campos bajo de sus orillas.

Hoy ha decrecido bastante la corriente.

Se ha participado al señor delegado de Hacienda que la comisión de evaluación del ayuntamiento la forman los concejales señores Varela, Galofre, Castelló Solar y Galat.

Desde anteaer reina un furioso temporal en la vecina playa.

Aunque hoy ha abanzado algo, no ha podido todavía embarcarse.

El aspecto que ofrecía ayer el mar era verdaderamente imponente.

Los olas batían la escollera de Levante y el muelle-embarcadero estrellándose con verdadera furia contra el mismo y derribando una grúa de vapor y varios tipincks.

Se nos ha dicho que los vecinos de la plaza del Rey están gestionando la autorización para correr una vauquilla por la mencionada plaza, con motivo de las fiestas de San Antonio. La contestación que so dará la suponemos.

El próximo domingo empezarán en la iglesia de San Agustín esgrados ejercicios, para señoras, a cargo de un padre jesuita.

Esta tarde ha empezado en la iglesia de las Monjas Carmelitas descalzadas de esta ciudad el solemne novenario al Milagroso Niño Jesús de Praga, habiendo predicado el P. Salvador de la Madre de Dios.

La Jefatura de Obras públicas de esta provincia ha publicado un aviso en el Boletín Oficial de la provincia de mucho interés para los fabricantes de cemento.

Dice el referido aviso que habiéndose nombrado por Real orden de 20 de Noviembre una Comisión para estudiar las osles hidráulicas y cementos de producción nacional y necesitando dicha comisión reunir los datos necesarios para el más exacto cumplimiento de su cometido, se espera de todos los fabricantes de dichos productos de esta provincia se sirvan remitir a la Jefatura de Obras públicas una relación en la que conste la localidad en que la fabricación está establecida, razón social é nombre del fabricante, clase de productos fabricados, sus marcas, producción media anual de cada clase de productos, precio de los mismos en fábrica y resultado obtenido por dichos cementos en obras de alguna importancia.

Hoy se habrán celebrado en el importante pueblo de Benicarló los anunciados solemnes funerales por el alma del infatunado patrio benicarlés don José Febrer.

Para asistir a dicho acto pasó ayer

tarde por aquí nuestro estimado y distinguido amigo don Juan Pérez Sanmillán a quien saludaron en la estación del Norte algunos amigos y correligionarios.

Sanchis: Colón, 36.--- Lápidas mortuorias.

Mañana volverá a dar agua a sus abonos el Fomento Agrícola Castellonense, terminado completamente la limpia del depósito.

El Fomento están llevando a cabo reformas de importancia que mejorarán notablemente el servicio. Buena falta hacía.

A doña María Santolaria Ruiz, hija del que fué maestro de El Toro, don Agustín, se le ha concedido derecho de pensión de orfandad, con el sueldo ánuo de 506 pesetas.

Hoy se ha elevado por este Gobierno civil el Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por nuestro amigo don Vicente Bellido y cuatro vecinos más, de Villarreal, contra una providencia del alcaide del inmediato pueblo imponiéndoles a cada uno 18 pesetas de multa, por infracción de las ordenanzas municipales.

Sabemos que el recurso interpuesto por el señor Bellido y sus compañeros está muy bien razonado y es verdaderamente enérgico.

Se halla restablecido de la dolencia que sufría nuestro amigo cariñoso don Emilio Sanchis. Lo celebramos.

MESETONAN preparado por la casa BAYER para curar con gran prontitud y seguridad el Reumatismo muscular AGUDO PO FRICCIONES (uso externo, mezclada a 25 50 o/o con aceite de oliva).

Se vende en las farmacias y el por mayor en la casa BAYER de Barcelona.

Nuestro amigo don José María Arnau y su apreciable esposa viven en estos momentos bajo el peso de un gran infortunio pues la muerte les arrebató anteaer a su cariñoso hijo Pepito, preciosa criatura en la que aquellos infatunados padres cifraban esperanzas y alegrías.

Ayer se efectuó el entierro del angelito y no obstante lo despacible del tiempo vióse el acto espurrido, recibiendo los señores de Arnau expresivas manifestaciones de respeto y simpatía por la desgracia que lioran.

Reciban la expresión de nuestro sincero pésame.

La alcaldía ha devuelto informada al gobierno civil una instancia de Vicente Navarro.

Apesar del fuerte aguacero de ayer y anteaer la Rambla de la Viuda no ha aumentado el caudal de sus aguas en la forma que se esperaba.

Acompañado de algunos individuos de su familia que fueron a esperarle a Valencia, llegó anoche a Castellón nuestro estimado amigo don Alfredo Gastell.

El estado del amigo Gastell es bastante satisfactorio y se abriga grandes esperanzas de que se restablezca pronto para lo cual ne dejará de ser remedio eficazísimo, aparte los cuidados de su distinguida familia, el clima privilegiado de Castellón.

En la reunión celebrada esta mañana en la Cámara de Comercio y a la que han asistido representación de consignatarios y marineros para tratar del asunto de los medios provisionales de embarque no ha habido arreglo definitivo por no hallarse presentes los cargadores que es a quienes más directamente afecta esta cuestión.

Para asistir a dicho acto pasó ayer

Se ha trasladado el acreditado establecimiento de muebles de don VICENTE YEAVES desde la calle de González Charná 45 a la calle de Colón, 62, (antes San Juan), junto a Teléfonos, Castellón.

Dolores de cabeza.— Desaparecen en pocos minutos con la Cefalina Roselló. Frasco 2'50 pesetas. Venta farmacias y droguerías. En Castellón Farmacia M. Font, Enmedio, 18.

Léase en la cuarta plaza el anuncio BANCO AGRÍCOLA ESPAÑOL.— Sociedad de seguros.

Las pastillas Crespo, calman la tos en el acto y modifican favorablemente los síntomas del catarro, Caja 1'50 pesetas en las farmacias.

En el Mercantil

En el hermoso salón-teatro del Circolo Mercantil, cuyo recinto trae a la memoria gratos recuerdos, de tiempos mejores é inolvidables, se celebró ayer noche la velada musical organizada por la ya acreditada Rondalla castellonense, que dirije el modesto cuanto inteligente profesor de música, nuestro querido amigo Daniel Fortea.

Los números de la primera parte del programa que ejecutó la Rondalla, todos ellos de difícil interpretación, principalmente el famoso «Mimuet del cuarteto de Mendelssohn», fueron calurosamente aplaudidos por la maestría y cariño con que fueron interpretados.

En la «Stella confidente» nos demostró la señorita Gallén, sus buenas disposiciones para el difícil arte lírico-vocal, por la manera delicada y expresiva que supo dar a la inspirada romanza que no por muy conocida deja siempre de agradar, sobre todo cuando se interpreta con el apasionamiento y entusiasmo de la señorita Gallén.

Muy bien la señorita Rico, que acompañó el piano con mucho acierto. A la señorita Gallén y Almazán en el dúo del «Artillo de hierro» que fué repetido a instancias del público que premió con nutridos aplausos la fina labor de los modestos amateurs del bel canto.

La «Vechia ziguarrá» de «La Bohème» cantada por el joven José Ribés, agradó mucho motivo por el cual fué pedida su repetición, que satisfizo más que la primera vez, pues en esta segunda audición se notó ya que se había alejado de su espíritu la impresión de miedo que todo debutante siente al presentarse por primera vez ante un público tan numeroso como el que anoche le oyó tan complacido.

Muy bien y adelante; a ver si en otra ocasión nos dá más motivo aun de aplaudirle y de felicitarle por sus adelantos en tan bello y difícil arte.

Si no fuera porque la realidad no tiene dudas, anoche hubiéramos dudado de que niñas y niños de tan relativa corta edad, pudieran ni remotamente interpretar de la manera bastante ajustada que lo hicieron los pequeños artistas, la Serenata de la «Fantasia Morisca» de Chapi, obra no exenta de dificultades y que requiere un exquisito gusto para poder dar expresión y colorido a esa música exótica de sabor árabe.

Merece toda clase de alabanzas el señor Fortea, por los enormes esfuerzos que supone el educar musicalmente a niños que apenas si pueden abarcar con sus manecitas el mástil de guitarras y bandurrias, y sobre todo nos complace sobremedura el incremento que va tomando en Castellón la efición a la música debido a los señores que como el señor Fortea, fomentan con todo su entusiasmo el culto al divino arte.

La Fantasia de «Tosca» ejecutada por la Rondalla fué oída con religioso silencio, prueba evidente de lo que gusta la magistral partitura de Puccini, a nuestro público y de los bien sentida que fué por los jóvenes que componen la mencionada sociedad.

La preciosa «Ave María» de Amors, puso una vez más de relieve las reuendentes dotes de bajo potente y de verdadero maestro de canto que adornan al amigo Paco Soriano, que fué muy bien acompañado al piano por la señorita Rico que pesa una pose artística digna de todo encomio.

En el Minuet de Schubert, Fantasia de «Marina» y en el precioso «Spricho Árabe» de Tarrega, nos deleitó el señor Fortea, con las delicadas y ligranadas notas arrancadas al morisco instrumento, proban-

do ser un buen discípulo del insigne Tarrega. Y terminó tan agradable velada con el pouturri de aires nacionales «Ecos de España» que hizo oír con verdadera efición la Rondalla. No queremos poner fin a esta mal hilvanada crónica sin dedicar un elogio bien merecido a los señores Balaguer, Segarra y Puig, por la presentación del magnífico gramophone, que tuvimos ocasión de admirar, y que por su perfecto mecanismo y poderosa fuerza sonora es lo mejor que creamos haber oído.

Pengamos punto felicitando a la Junta del Mercantil por el acto de anoche y especialmente a sus organizadores y diciendo como en los teatros: ¡que se repita!, ¡que se repita!

PARSIFAL.

Sucesos del día

EN CASTELLÓN. Escándalo

Anteaer promovióse un gran escándalo en la calle de Ruiz Vila con motivo de una riña habida entre Cándido Bos, José Cazador y Victorino Navarro Fabra.

EN TORREBLANCA. Incendio

Se ha declarado un violento incendio en el pajar de Vicente Fabregat Gribó.

El fuerte vendaval impidió el extinguir el fuego devorando el voraz elemento toda la paja almacenada.

EN SEGORBE. Detención

Ha sido detenido en Navajas, Gonzalo Buguera Rodrigo (s) Gusans, quien hace días robó una maleta del comedor de la posada de Santo Domingo de Segorbe.

Dicha maleta contenía algunas prendas de vestir y alhajas de bastante valor y era de Angel Montaña Lafarga.

EN ZUCAINA. Hurto

Contra Pedro Ibañez Gimeno se instruyen diligencias por sustraer prendas de una parcel que pertenece al municipio.

EN ALCORA. Denuncia

Por aparcerar ganado en propiedad ajena ha sido denunciado Juan Lluís Nebot.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Esta mañana se ha celebrado un juicio contra los vecinos de Torreblanca Miguel Pittorah Brnás, Manuel Fabregat López y Miguel D. Basterri Viñuesa, acusados del delito de lesiones.

El actor fiscal ha retirado la acusación.

De la defensa de uno de los procesados estaba encargada don Miguel Solsona.

A la vista han asistido los procuradores señores Alzoza, Ureña y Beliver.

Jurados y supernumerarios

Listas de los Jurados y supernumerarios designados por la suerte que han de conocer de las causas que han de verse en esta Audiencia durante el primer cuatrimestre de 1904:

PARTIDO JUDICIAL DE VINARÓZ

Cabezas de familia: Bautista Egea Agramunt, Vinaroz Antonio Foré Molinos, idem. Agustín Pachel Mateu, idem. Manuel Alba Añorza, idem. Bautista Bano Gumbau, idem. Domingo Costa Meriano, idem. Sebastián Saló Carcasés, idem. Bautista Cucala Miralles, idem. José Gesada Catalán, idem. Sebastián Obiol Miralles, idem. Sebastián Ferrer Serrano, idem. Carlos Esparducer Adell, idem. Tomás Aznar Vallés, Bancarrió. Gaspar Añó Añó, idem. José Añó Clemente, idem. Eusebio Aznar Lluch, idem. Gregorio Albert Flors, idem. Pascual Añó Ferrer, idem. Bautista Bayarri Fiba, idem. Juan B. Balde Juan, idem.

Copacidades

Juan Morales Paster, Vinaroz. José Nadal Arife, idem. Juan Pascual Esperanza, idem. Francisco Argent Pey, idem. Domingo A. Mesguer, idem. Francisco Vives Baltrán, idem. Francisco Miquel F. Nadal Bancarrió.

La debilidad nerviosa ó nevrasia, la anemia, la clorosis, comalecencias dispépticas, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando e acreditado

Este nota

Francisco Fabrer Fresquet, Sebastian Ferrer Fiba, idem. Manuel Gellida Bolester, idem. Gregorio Soriano Salvador, idem. Federico Comes Marzá, Gállego Julio Pavie Clurena, idem. Vicente Pascual Esteller, Sr. Froilán Pavie Esteller, idem. Francisco Ronchera Baltrán, SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

Vicente Llopis Llopis, Castellón. Bautista López Arenal, idem. Pablo Fabregat Gimes, idem. Pablo Segarra Tena, idem.

Capacidades

Gabriel Segarra Martín, Cas. Pío Segarra Llorens, idem.

Diario de Avi

Lunes, 25.—Santa Eulvia

Martes, 26.—San Policarpo

Mañana estarán las Cuarenta en la iglesia de San Agustín.

Registro

Lo recaudado en consumos

de los dos últimos días ascendió a:

Día 25.—1692,69 pesetas.

Día 24.—469,15.

Registros

Ultimamente se han hecho

guientes inscripciones:

Nacimientos.—José Castelló y, Rosa Campos Salvador y

Bos Dolz.

Funciones.—Garmen Arr

rres, Milagros Prades Roig, F

co Torrant García, Manuel M

nesta, Manuel Monzonis Blay,

Barrada Baltrán, José Aruau,

Ricardo Garro Arcón, José

Font y Angelino Marqués San

Teatro Pr

Función para mañana: «El

y «El retror».

A las ocho y me

UNA

SEÑOR

ofrece indicar gratuitamente

los que sufren debilidad gene

ral, rasteo, postración, vértigos,

palpitaciones, enfermedades

sus y atónicas, un remedio ra

so que una casualidad le hizo

cor. Curada personalmente, n

umerosos enfermos, después

evano todos los medicamentos

conizados, hoy en reconoci

sterno y como deber de con

hace esta indicación, cuyo p

rocedimiento humanitario, es la

cuencia de un voto. Escribir

men García y González, 86,

San Antonio, Barcelona.

Venta de un Hor

Acreditado con casa habitac

la calle de la Morera número

formarán en la Notaría de d

Jalet Fabra.

Kiosco Univers

P. de Castelar, Cast

GUIAS OFICIALES DE FER

RRILES.

Libros populares a una pes

ma.

Obras de Blasco Ibañez y de

notables escritores.

Punto de venta de las revist

tradas que se publican en B

Barcelona y Valencia.

Venta de libritos de cuentos

vos.

Se suscribe a los diarios de

Barcelona y Valencia.

Videos Americana

Estaquilles y barbados de

trés Martín y Sote, Riparia Ti

ria de Montpellier.

Los pedidos por todo el m

Raeroá don Bernardino Gau

Balloch.

orden de naturaleza, que en

cada cosa engendra su seme

te. Y así que podía engendr

estirir y mal cultivado, ing

